
Informativo da 5ª REUNIÃO DO CONSELHO UNIVERSITÁRIO

Data: 5/5/2016 

Início: 17h45

Presidência: José Roberto Soares Scolforo

CONSELHEIROS PRESENTES:

Édila Vilela de Resende Von Pinho, Francisval de Melo Carvalho, Patrícia Duarte de Oliveira

Paiva, Júlio Neil Cassa Louzada, Fabiana Queiróz, Joaquim Quinteiro Uchôa, Marco Aurélio

Leite Fontes, Márcia Fonseca de Amorim, Moacir de Souza Dias Júnior, Carlos Betlinsk, Raoni

Perrucci Toledo Machado,  Carlos Eduardo Silva Volpato, Luis Cláudio Paterno Silveira, Júlio

Sílvio de Sousa Bueno Filho, Eduardo Alves, Gustavo Pereira Leite Ribeiro, Raimundo Vicente

de Sousa, Wilson César de Abreu, Mário César Guerreiro, Carlos Eduardo do Prado Saad,

Eduardo Pinto Filgueiras, José Tarcísio Lima, Joaquim Paulo da Silva, Joel Yutaka Sugano,

Flávia Maria Avelar Gonçalves, Gustavo Puggina Rogatto, Alessandro Vieira Veloso, Carolina

Valeriano  de  Carvalho,  Gabriela  Cristina  Braga  Navarro,  Luiz  Marcelo  Antonialli,  José

Sebastião  Andrade  de  Melo,  Júlio  César  Teixeira  Júnior,  Isael  Aparecido  Rosa,  Anderson

Bernardo dos Santos, Cleber Tavares de Sales, Luiz Paulo Brianezi Valim, Iberê Marti Moreira

da Silva, Tatiane Carvalho Alvarenga, Felipe Alexander Julio,  Rafael  Rodrigues Pedemonte,

Maria de Fátima Ribeiro e Nelson Venturin.

1. Ata da 4ª reunião do CUNI de 29/3/2016. Aprovada

2. Referenda da Portaria nº 331, de 7/4/2016, que nomeia os servidores Ana Carla Marques

Pinheiro, Ione Aparecida Dias Bertolucci,  Geraldo Cirilo Ribeiro,  Reginaldo Ferreira de

Souza,  Adriano  Higino  Freire,  Maísa  Aparecida  de  Lima,  Darci  Aparecida  de  Abreu,

Solange de Carvalho Alves Rodrigues, Cristiane Reis de Souza, Maria Zélia de Rezende

Braga e Jaciluz Dias, para constituírem comissão receptora e escrutinadora de votos na

eleição dos representantes do corpo docente e técnico-administrativo, junto ao Conselho

Universitário - CUNI, realizada no dia 8 de abril de 2016. Referendada

3. Referenda da Portaria nº 433, de 26/4/2016, que autoriza o afastamento do professor

José Roberto Soares Scolforo, matrícula nº 140798, professor titular, ocupante do cargo

de Reitor desta Universidade, para realizar visita às instalações do Instituto Vedecom em

Versalhes/França objetivando discussões com o Conselho do Instituto sobre projetos em

parceria  com  a  UFLA,  e  sobre  o  Instituto  Brasileiro  de  Ecomobilidade;  bem  como

estabelecer acordo de mútua cooperação entre a Universidade de Berna e a UFLA para

execução do Projeto de Pesquisa e Extensão intitulado "Gestão Social  e da Água no

Município  de  Cambuquira/MG,  além  de  receber  o  Título  de  "Blue  University"  na



Universidade de Berna, em Zurique/Suíça, no período de 6 a 14/5/2016. Referendada

4. Proposta  de  criação  do  Programa  de  Pós-Graduação  Stricto  sensu em  “Nutrição  e

Saúde”. Aprovada

5. Recurso da candidata Renata Reis Pereira contra o resultado do concurso público para a

área “Ensino de Química e Estágio Supervisionado”, objeto do Edital PRGDP nº 83/2015.

Indeferido

6. Recurso da candidata Débora Carvalho Fioratto contra o resultado do concurso público

para a área “Prática Jurídica e Direito Processual Penal”, objeto do Edital  PRGDP nº

83/2015. Indeferido 

7. Recurso interposto  pela  estudante  Rany Ferreira  Mendonça,  contra  decisão proferida

pelo CEPE por meio da Resolução nº 062/2016, referente ao seu desligamento do Curso

de Graduação em Zootecnia, por ter infringido o prescrito no art. nº 99, da Resolução

CEPE 042/2007 e suas alterações. Indeferido 

8. Recurso interposto pelo estudante Daniel Borges Prado, contra decisão proferida pelo

CEPE por meio da Resolução nº 025/2016, referente ao seu desligamento do Curso de

Graduação em Engenharia de Alimentos, por ter infringido o prescrito no art. nº 99, da

Resolução CEPE 042/2007 e suas alterações. Deferido

9. Recurso interposto pela estudante Marcela Gonçalves da Silva, contra decisão proferida

pelo CEPE por meio da Resolução nº 060/2016, referente ao cancelamento da disciplina

GEX-168. Retirado de pauta

10. Recurso  interposto  pelo  estudante  do  Programa  de  Pós-Graduação  em  Ciência  e

Tecnologia da Madeira Javan Pereira Motta, contra a decisão proferida pelo CEPE por

meio da Resolução nº 369/2015 referente a prorrogação do prazo para a defesa de sua

tese. Concedido vistas ao conselheiro Marco Aurélio Leite Fontes

11. Regimento Interno do Departamento de Nutrição. Aprovado

12. Moção  pública  em  defesa  da  liberdade  de  expressão  e  condenação  da  censura.

Aprovada

13. Assuntos  Gerais.  a) O  conselheiro  Carlos  Eduardo  Silva  Volpato  historiou  sobre  o

Departamento de Engenharia e convidou a todos para participarem das comemorações

alusivas aos 50 anos do Departamento; b) Tendo em vista que esta reunião é a última da

gestão 2012/2016, muitos conselheiros fizeram suas manifestações de agradecimento a

atual  gestão  e  ao  Conselho  Universitário,  pela  oportunidade  de  colaborar  com  a

instituição,  pelo  aprendizado  adquirido  e  ainda  parabenizaram  pela  recondução  do

Senhor  Presidente  ao cargo de Reitor  para os próximos quatro  anos,  dentre  eles os

conselheiros  Raoni  Perrucci  Toledo  Machado,  Mário  César  Guerreiro,  Júlio  Sílvio  de

Sousa  Bueno  Filho,  Gustavo  Pereira  Leite  Ribeiro  e Nelson  Venturin.  O  conselheiro



Nelson Venturin fez um agradecimento especial ao Senhor Presidente e falou da honra

de,  como  professor  aposentado  da  instituição,  participar  como  representante  da

comunidade civil neste Conselho. Historiou acerca da antiga Congregação da ESAL em

que todos os docentes da época participavam do Conselho e da satisfação de reviver os

sonhos, do orgulho dos estudantes que por aqui passaram e prosperam; e ainda da sua

participação no processo de redistribuição do professor José Roberto Soares Scolforo,

Reitor e Presidente deste Conselho, da Universidade Federal da Paraíba para esta casa.

O  conselheiro  Gustavo  Pereira  Leite  Ribeiro  falou  de  sua  honra  em  partilhar  com

conselheiros mais experientes e ressaltou que a Direção Executiva da UFLA propiciou ao

Departamento  de  Direito  horizontes  para  sonhar  e  que  deposita  suas  expectativas

positivas em relação à gestão que ora se inicia; c) O conselheiro Luiz Marcelo Antonialli

fez  menção  à  aposentadoria  do  professor  Ricardo  Pereira  Reis  e  o  enalteceu  pelos

relevantes serviços prestados ao Departamento de Administração e Economia e à UFLA;

d)  O  conselheiro  José  Tarcísio  Lima  enfatizou  a  importância  de  as  reuniões  deste

Conselho seguirem rigorosamente os dispositivos de seu Regimento Interno, devendo os

membros da mesa se prepararem para conduzi-las, inclusive colocando o cronômetro em

funcionamento. Solicitou que seja disponibilizada uma cópia do Regimento Interno deste

Conselho para cada conselheiro;  e)  O conselheiro Joaquim Quinteiro Uchôa comentou

sobre a pequena representatividade de docentes no Conselho de Ensino, Pesquisa e

Extensão (CEPE). O Senhor Presidente informou que esta representatividade poderá ser

discutida  na  ocasião  das  mudanças  da  estrutura  organizacional  da  UFLA;  f)  O

conselheiro  Júlio  César  Teixeira  Júnior  comentou  sobre  incidente  ocorrido  na  UFLA

envolvendo estudante e vigia, sugerindo a discussão e debates de temas relacionados à

liberdade de expressão. O Senhor Presidente esclareceu sobre o ocorrido e informou que

disponibilizará uma nota de esclarecimento a toda a comunidade. Promoverá um debate

aberto sobre temas de interesse da comunidade acadêmica, com ações continuadas de

educação;  g)  O  conselheiro  José  Sebastião  Andrade  de  Melo  cumprimentou  os

conselheiros  e  se  colocou  à  disposição  para  contribuir  com  as  questões  políticas  e

administrativas no âmbito da instituição. Deu ciência da Semana Nacional de Museus que

ocorrerá no período de 16 a 22 de maio próximo, com atividades promovidas pelo Museu

Bi Moreira e Museu de História Natural. O conselheiro falou também sobre a demanda da

categoria  quanto  à  necessidade  de  elaboração  de  um  calendário  administrativo  que

contenha os feriados, recessos e pontos facultativos, e ainda sobre a assinatura do termo

de acordo a ser firmado entre a categoria e a Direção Executiva da UFLA, objeto da

pauta interna de reivindicações resultantes da última greve dos servidores técnicos. O

Senhor Presidente esclareceu que já enviou ofício ao Sindicato justificando o atraso na

assinatura  do  documento  e  sugeriu  a  disponibilização  dessa  justificativa  no  sítio



eletrônico do Sindicato; h) O conselheiro Carlos Eduardo do Prado Saad fez alusão aos

50  anos  da  zootecnia  no  Brasil  e  falou  dos  eventos  comemorativos;  i)  O  Senhor

Presidente  iniciou  sua  fala,  primeiramente  agradecendo  aos  conselheiros  que  estão

encerrando seus mandatos no Conselho pela colaboração e comprometimento com as

causas afetas  à instituição;  e  se desculpou pelas falhas cometidas  na condução dos

trabalhos  pertinentes  a  este  Conselho.  Na  sequência  registrou  seu  profundo

agradecimento  às  palavras  do  conselheiro  Nelson  Venturin  por  ter  acreditado  nos

benefícios de sua vinda para a UFLA e por terem partilhado inúmeros conhecimentos.

Resaltou que o Conselho Universitário tem em sua composição membros com diferentes

linhas de pensamento,  mas que o  desenvolvimento  da Universidade é prioritário  nas

discussões e deliberações. Falou também de sua posse à recondução do cargo de Reitor

ocorrida no último dia quatro em Brasília. Falou também de sua viagem à França e Suíça

cujos objetivos são assinaturas de convênios importantes para a UFLA e o recebimento

do  prêmio  “Universidade  Azul”,  conferido  às  instituições  que  melhor  cuidam  de  seus

recursos  hídricos,  com  otimização  de  seu  uso  e  disponibilização  da água de  alta

qualidade  e  em  quantidade  suficiente  para  a  comunidade.  Finalizando  o  Senhor

Presidente  falou  de  suas  viagens  à  Brasília/DF  no  sentido  de  prover  meios  para  o

funcionamento adequado e continuado desta Instituição em meio às turbulências por que

passa o país. 

Término: 21h15
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